

CULTURE

« Au fil de la BD » : une exposition des collégiens avec David Akemata à la Maison départementale

Dans le cadre des parcours artistiques labellisés 2025, une restitution du parcours Bande dessinée s'est tenue mardi 3 juin à la Maison départementale du Gard, en présence de l'auteur-illustrateur David Akemata.

Publié le 03/06/2025 -- Temps de lecture: 15 minutes



Ce vernissage a réuni quatre établissements du département :

- **Collège Armand Coussens à Saint-Ambroix**
- **Collège Condorcet à Nîmes**
- **Collège Antoine Deparcieux au Martinet**
- **MFR Petite Camargue à Gallargues-le-Montueux**

Les élèves ont présenté une **exposition collective** autour du thème « **Le fil de la bd** », fruit d'un travail mené dans le cadre du dispositif **Artistes au Collège**.

Une immersion dans la narration graphique

Chaque élève a conçu une page de bande dessinée muette et monochrome, centrée sur l'évolution d'un personnage — un avatar — le long d'un chemin symbolisant le passage du temps. À travers le dessin, les collégiens ont exprimé émotions et sensations personnelles, explorant les codes de la narration visuelle.

L'exposition présentée à la Maison départementale rassemble plus d'une centaine de pages, soit entre 600 et 1 200 cases au total, accompagnées de réflexions écrites sur la démarche créative de chacun.

Un projet guidé par David Akemata

Pendant une quarantaine d'heures d'ateliers (dix heures par collège), David Akemata, alias Popcube, a accompagné les jeunes dans leur création :

« J'ai donné un cadre, des indications, comme ne pas coloriser au départ pour se concentrer sur les bulles, sur l'histoire. Ceux qui ont voulu ont ensuite ajouté de la couleur. »

Auteur-illustrateur à l'univers hybride, influencé par la bande dessinée japonaise, les esthétiques alternatives, la gravure, l'auto-édition et les projets jeunesse, David Akemata a mis son expérience scientifique et pédagogique au service des jeunes :

« Cette génération a beaucoup à dire. Le travail collectif dessine un véritable portrait graphique et narratif de la jeunesse gardoise. Faune, flore, biodiversité... les thématiques environnementales sont très présentes. »

La scénographie, pensée avec certains élèves, a été conçue de façon minimaliste, pour mettre en valeur la richesse des planches.

Un projet éducatif et artistique fort

Le dispositif "Artistes au Collège", piloté par le Conseil départemental du Gard, a pour vocation de rendre l'art et la culture accessibles à tous les collégiens du territoire. Chaque année, plus de 10 000 jeunes en bénéficient.

Pour l'année scolaire 2024-2025, huit parcours labellisés ont été menés dans 29 collèges, avec un budget dédié de

36 000 euros, en partenariat avec des structures culturelles locales.

*Cette édition 2025 du dispositif *Artistes au Collège*, au travers des parcours labellisés, vient conforter l'importance d'une politique culturelle ambitieuse, faisant de l'art un vecteur d'épanouissement et de lien social pour les jeunes Gardois.*

Françoise LAURENT-PERRIGOT, Présidente du Conseil départemental du Gard

Patrick MALAVIEILLE, Vice-président délégué à la Culture, au Patrimoine et à l'Éducation artistique

Informations pratiques :

- **Exposition visible jusqu'au 30 juin 2025**

Du lundi au vendredi - 8h30 à 12h et 13h30 à 17h

Maison départementale, 176 boulevard du Président Salvador Allende, Nîmes

Pour en savoir plus sur le dispositif "Artistes au Collège"



Conseil départemental du Gard

Lundi au vendredi

- *Hôtel du département : de 8h00 à 17h00*
- *Maison départementale : de 8h30 à 12h00 et de 13h30 à 17h00*
- *Standard Tél. : 8h30 à 12h30 et de 13h30 à 17h30.*

2 rue Guillemette - 30044 Nîmes Cedex 9

04 66 76 76 76